

BAB V SIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

Dari penelitian maupun hasil analisis yang telah dilaksanakan, dapat ditarik kesimpulan dari hasil yang didapat dalam penelitian kali ini sebagai berikut:

1. Setelah semua data dikumpulkan dan diuraikan secara lebih terperinci maka dapat ditarik kesimpulan bentuk kalimat imperatif yang digunakan Tere Liye dalam pada Novel *Serial Bumi*.
 - a. Kalimat imperatif perintah ini digunakan untuk memerintah seseorang secara langsung untuk melakukan suatu hal. Penggunaan kalimat imperatif perintah dapat dalam bentuk kata kerja dasar yang diberi prefiks, surfixs lalu diberi partikel-*lah*.
 - b. Imperatif suruhan ini digunakan untuk menyuruh seseorang yang biasanya tingkatannya dibawahnya Penggunaan kata perintah suruhan dalam kalimat imperatif dapat berupa penggunaan kata *coba* yang diikuti kata kerja dasar maupun kata kerja pasif sebagai tindakan dari objek. Selain itu, kata *coba* dapat digunakan sebagai bentuk perintahnya dan setelahnya dapat diikuti dengan kata keterangan.
 - c. Kalimat imperatif permintaan ini digunakan untuk meminta mitra tutur untuk melakukan sesuatu demi kepentingannya sendiri. Penggunaan kata permintaan dalam kalimat imperatif dapat diikuti kata kerja dasar, kata kerja aktif maupun kata kerja pasif.
 - d. Kalimat imperatif permohonan digunakan untuk meminta seseorang yang lebih tinggi kedudukannya untuk melakukan sesuatu yang kita perintahkan. Penggunaan kata permohonan dalam kalimat imperatif berupa perintah yang halus biasanya

menggunakan kata *mohon* dan setelahnya dapat diikuti dengan kata kerja dasar yang beri sufiks-*kan* ataupun tidak.

- e. Kalimat imperatif desakan ini digunakan untuk memerintah seseorang dengan ditambahkan dorongan untuk secepatnya atau sesegera melakukan hal yang diperintahkan. Penggunaan kata desakan dalam kalimat imperatif kata kerja dasar maupun aktif, kata keterangan dan kata sifat setelah kata *ayo* ataupun *harus* sebagai kata penekanan digunakan untuk memperjelas tindakan apa yang sedang didesak.
- f. Kalimat imperatif bujukan ini digunakan untuk memerintah seseorang melakukan sesuatu dengan dibumbui rayuan agar lawan bicara bersedia melakukan sesuatu. Penggunaan kata bujukan dalam kalimat imperatif berupa kata bujukan seperti *ayo* yang diberi partikel-*lah* dan setelahnya diikuti kata kerja aktif.
- g. Kalimat imperatif imbauan ini digunakan untuk meminta atau memerintah seseorang dalam bentuk ajakan atau seruan untuk melakukan sebuah tindakan. Penggunaan kata himbuan dalam kalimat imperatif berupa kata kerja dasar yang menggunakan partikel-*lah* maupun yang tidak. Kata himbuan dapat diikuti dengan objek dan kata keterangan setelahnya untuk mempejelas informasi himbuan.
- h. Kalimat imperatif persilaan ini digunakan untuk menyuruh, mengajak atau mengundang untuk melakukan sesuatu dengan sopan dan biasanya ditandai dengan kata *silakan*. Dalam kalimat imperatif setelah kata persilaan diikuti dengan kata kerja dasar yang telah ditambahkan sufiks-*kan* maupun yang tidak, dapat juga diikuti oleh kata kerja pasif.
- i. Kalimat imperatif ajakan ini digunakan untuk memerintah orang lain untuk melakukan suatu hal bersama atau dalam bentuk

mengajak lawan bicara. Penggunaan kata ajakan dalam imperatif dapat berupa kata *ayo dan mari*. Kata *ayo* dan *mari* tersebut letaknya pasti mendahului bentuk dari sebuah ajakan tersebut. Misalnya ajakan untuk maju, maka maju tersebut merupakan kata kerja dasar yang didahului kata ajakan baik berupa kata *ayo* maupun *mari*. Selain itu dapat juga menggunakan kata kerja aktif.

- j. Kalimat imperatif mengizinkan ini digunakan untuk memerintah seseorang melakukan sesuatu yang telah ada pernyataan yang mengungkapkan pemberian izin sebelumnya. Penggunaan kata pemberian izin dalam kalimat imperatif dapat berupa kata *silakan* atau *mari*. Penggunaan kata tersebut berada pada akhir dan tengah kalimat, tidak ditemukan diakhir kalimat. Kata *silakan* maupun *mari* selalu diikuti dengan kata kerja aktif selain itu dapat diikuti dengan subjek lalu kata kerja dasar yang telah diberi sufiks-*kan* dan subjek dan kata sifat setelahnya.
- k. Kalimat imperatif larangan ini digunakan untuk memerintah seseorang tidak melakukan sesuatu dan kalimat perintah ini bersifat negatif. Bentuk larangan tersebut diikuti dengan sebuah perintah yang berupa kata kerja dasar yang diikuti sufiks ataupun tidak dan dapat diikuti kata kerja aktif.
- l. Kalimat imperatif harapan ini digunakan untuk memerintah atau atau meminta mitra tutur memenuhi perintah yang dikehendaki, yang berarti meminta agar orang lain memenuhi harapan penutur. Penggunaan kata harapan dalam kalimat imperatif dapat berupa kata *harap*. Dalam kalimat imperatif ini, bentuk dari perintahnya berupa kata sifat dan kata kerja aktif setelahnya. Dan dapat berupa imperatif imperatif halus.

2. Setelah bentuk kalimat imperatif yang digunakan Tere Liye dalam pada Novel *Serial Bumi* dideskripsikan. Maka dapat ditarik kesimpulan bahan

pembelajaran dengan memanfaatkan hasil analisis. Hasil analisisnya menunjukkan bahwa bentuk-bentuk kalimat imperatif dalam novel *Serial Bumi* sangat beragam sehingga menggambarkan kalimat imperatif dalam kehidupan sehari-hari. Dalam pembuatan bahan pembelajaran, guru dapat mengadopsi perspektif normatif menjaga pembelajaran bahasa sesuai dengan norma dan aturan bahasa, dan dapat memperkenalkan pola kalimat imperatif dari novel *Serial Bumi*. Dapat diperkenalkan, tetapi tetap menjelaskan bentuk yang benar dan salah, sehingga siswa dapat memahami bahwa ada ungkapan yang tepat dan yang kurang tepat. Dengan cara ini, guru dapat menunjukkan contoh bentuk imperatif yang sesuai kaidah dan yang tidak sesuai dengan kaidah. Kalimat-kalimat yang digunakan untuk siswa Sekolah Dasar adalah kalimat yang memang sesuai dan dapat diterapkan pada anak Sekolah Dasar. Bentuk-bentuk kalimat imperatif pada novel *Serial Bumi* ini hanya untuk mendapatkan banyak variasi kalimat imperatif yang bisa ditemui dalam kehidupan sehari-hari dan untuk melihat bagaimana pola kalimat termasuk dalam pembentukan kalimat perintah. Dengan demikian bahan pembelajaran yang telah dibuat membuat siswa memahami bahwa kalimat imperatif dalam kehidupan sehari-hari itu tidak semuanya sesuai dengan kaidah atau benar sesuai aturan. Bentuk-bentuk perintah yang digunakan pada Novel *Serial Bumi* selanjutnya dapat digunakan sebagai contoh cara membuat petunjuk yang baik dan hasil dari penelitian yang berjudul analisis kalimat imperatif dalam Novel *Serial Bumi* ini kemudian dijadikan bahan pembelajaran yang disesuaikan dengan silabus tematik terpadu kelas IV Sekolah Dasar, dengan memfokuskan pemetaan kompetensi inti dan kompetensi dasar pembelajaran Bahasa Indonesia. Peneliti membuat terlebih dahulu desain pembelajaran yang mencakup komponen-komponen bahan ajar yakni petunjuk belajar, kompetensi yang akan dicapai, informasi pendukung, latihan, lembar kerja, dan evaluasi. Bahan Pembelajaran yang telah

peneliti desain diperuntukkan bagi guru dan siswa kelas IV sekolah Dasar. Bahan pembelajaran yang diperuntukkan oleh guru berisi pengertian teks petunjuk, langkah-langkah menulis teks petunjuk, penggunaan kalimat imperatif dan letaknya pada kalimat.



B. Saran

1. Bagi Guru

Guru harus selalu dituntut untuk bisa memberikan sesuatu yang baru dan lebih kreatif. Guru bisa menemukan ilmu dari mana saja, menjadikan apa saja sebagai bahan untuk pembelajaran. Seperti menggunakan kalimat-kalimat dalam novel sebagai bahan pembelajaran.

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Dapat mencari subjek penelitian atau buku yang dianalisis yang sekiranya dapat menghasilkan hasil penelitian yang lebih bervariasi lagi sehingga dapat membuat bahan pembelajaran yang lebih inovatif dan kreatif.

